



## C Columna

Bernardo Berger Fett  
Diputado por Los Ríos



### Morrompulli, la emergencia ignorada

**L**a situación del vertedero Morrompulli, en la comuna de Valdivia, se ha transformado en una crisis ambiental, sanitaria y también política, pero ha sido sistemáticamente ignorada.

El Estado, que declaró una emergencia formal para atender el colapso del sistema de disposición de residuos sólidos urbanos, ha sido incapaz de avanzar con medidas concretas, efectivas y oportunas.

Desde hace meses, hemos denunciado la ausencia de acciones reales por parte del Ejecutivo.

Pese a la vigencia del decreto de emergencia, las soluciones no llegan. La comunidad convive a diario con vectores, olores, riesgos ambientales y una incertidumbre que se arrastra desde hace años.

Lo más grave es que, hasta hoy, no hay transparencia alguna sobre cuánto se ha invertido desde la paralización de las obras del nuevo relleno sanitario. Tampoco se ha informado con claridad el estado actual del proyecto ni el cronograma de trabajo.

¿Dónde están los recursos? ¿Qué instituciones están rindiendo cuentas? ¿Qué pasa con la planta de reciclaje anunciada? Hasta ahora, todo parece quedar en discursos y declaraciones sin seguimiento.

Desde el Congreso he oficiado a las autoridades competentes y he solicitado claridad en el uso de los fondos públicos. La Región de Los Ríos merece respeto, y los vecinos de Valdivia no pueden seguir siendo víctimas de la inacción y descoordinación gubernamental.

La gestión de residuos no es un tema menor: se trata de salud pública, de integridad ambiental y de planificación territorial. No podemos seguir tolerando que una emergencia declarada termine siendo una anécdota sin consecuencias.

Si el Estado no es capaz de responder cuando admite que hay un problema, ¿cuándo y cómo lo hará?

El Gobierno debe actuar ya, con plazos, transparencia y responsabilidad.